



Inflación acumulada de Bolivia llega a 3,24 por ciento

Description

(La Paz) Los bolivianos tienen hoy la certeza de que en apenas dos meses de 2025 la tasa de inflación acumulada llegó a 3,24 por ciento, según confirmó el Instituto Nacional de Estadística (INE).

El director del INE, Humberto Arandia, destacó que en febrero el índice de precios al consumidor (IPC) fue de 0,69 puntos porcentuales, menor al registrado en enero.

Tal indicador, en julio de 2024 no rebasaba las tres unidades de 100, y en agosto la cifra creció hasta un acumulado de 4,6 por ciento.

Sin embargo, a partir de entonces se disparó y en diciembre del año pasado llegó a rozar las 10 unidades porcentuales.

“Los productos que más han subido de precio son el tomate, que aumentó en un 30 por ciento (...), la carne de res sin hueso, con 3,4 unidades porcentuales (...), el transporte en microbús o colectivo, (en) La Paz ha sido el ejemplo más claro”, sostuvo Arandia.

De acuerdo con su opinión, el incremento del costo del tomate se debe a las dificultades para transportar el producto, debido a las condiciones en las que se encuentran las carreteras por el periodo de lluvias.

Explicó que, por ello, pese a que hay grandes niveles de producción, el tomate escasea en algunos centros de abasto, lo que provoca el incremento de sus precios.

Sin embargo, otros productos rebajaron sus costos como la carne de pollo, la papa y el transporte interdepartamental.

Opinó el director del INE que, debido a la buena condición climática, con lluvias constantes, se espera que la producción de otros alimentos sea regular, en contraposición con lo vivido en 2024, cuando se registró la sequía más fuerte de los últimos 40 años que afectó la oferta alimentaria.

Auguró en tal sentido que en los próximos meses los productos, principalmente los alimentos, tendrán una tendencia a la baja, y subrayó que, en el caso de la carne, el kilo de pulpa ya está disminuyendo su precio.

Según la planificación prevista en el Presupuesto General del Estado (PGE), el país debe terminar el año con una inflación acumulada del 7,5 por ciento, pero ya en el primer bimestre acumuló un IPC que se acerca a la mitad de esa cifra.

En 2024, el Gobierno había proyectado una cifra considerablemente menor: 3,6 por ciento, pero fue casi triplicada al final de diciembre.

Sobre el particular, las autoridades atribuyeron ese resultado negativo a las marchas y bloqueos protagonizados durante 40 días en 2024 por sectores afines al expresidente Evo Morales, la crisis climática y la situación adversa de la economía internacional.

El Maipo/PL

Date Created

Marzo 2025

www.elmaipo.cl